
深圳市北鼎晶辉科技股份有限公司

投资者关系活动记录表

证券代码：300824 证券简称：北鼎股份 编号：2024-002

投资者关系

活动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

☑其他（北鼎股份 2024 年一季报解读电话会议）

参与单位

国泰君安证券、成泉资本、德邦证券、鼎信投资、东方基金、东方证券、

方正证券、广发证券、国金证券、国联证券、国盛证券、海通证券、合

远基金、华泰证券、华西证券、华夏基金、景顺长城基金、南方基金、

鹏华基金、首创证券、天风证券、西南证券、信达证券、兴业证券、源

乘投资、长江证券、招商证券、浙商证券、中金公司、中泰证券、中信

建投证券、中信证券、中邮证券等机构及个人。

时间 2024 年 4 月 26 日 15:15-16:00

形式 ☐现场 线上

上市公司

接待人员

董事、副总经理 ：方镇先生

董事、财务总监兼董事会秘书 ：牛文娇女士

投资者关系

活动主要内

容介绍

1. 从经营角度，怎么看待接下来的节奏？

答：品牌国内业务，可能还需要时间恢复。目前国内业务承受较大压力，

既有大环境的影响，也有自己的原因。从自身来说，我们正在进行产品

线、渠道结构和团队等多维度的调整，需要一段时间才能完成。

品牌海外业务，投放见效速度比国内慢，因为有些渠道是需要从 0到 1

搭建。品牌海外作为我们整个集团的战略重心不变，接下来会以更快的



速度向全球推出新的产品。

代工业务过往两年处在周期中较低的阶段，全球品牌都在消库存，目前

已经从收入角度明确看到复苏，代工订单同比有一些涨幅，这个趋势在

接下来的一段时间大概率还会延续。

2. 后续海外整体的拓展思路是什么？

答：公司在继续深入北美市场的同时，积极拓展日韩、法国、俄罗斯、

东南亚等市场，开放更加灵活的合作模式，把北鼎的产品销售以更多的

模式同更多的合作伙伴一起尽快展开。短期来看，因为 B端客户下单和 C

端销售节奏不一样，加上目前体量比较小，收入在季度间的波动是客观

存在的，但是随着规模变大，这种影响会慢慢变小。

3. 原材料价格比较明显提升，对于毛利有什么影响？

答：原材料的价格上涨是非常明确的，因为代工订单的恢复是一个普遍

行业现象，也带动了大宗原材料价格复苏，在可预见的二季度这种变化

可能会更剧烈。但是如果微观到我们公司，对整体毛利的影响较小，一

方面我们对单一原材料的依赖相对较低，另一方面我们不管是自主品牌

还是代工订单，都还是有比较高的自主定价权。

4. 品类方面接下来有什么规划？

答：除了全新品类的研发之外，在今年我们更多的精力会花在原有品类

更完整的覆盖和优化上。以蒸炖锅为例，从北鼎第一款蒸炖锅上市到现

在，大部分销售额来自于一个 SKU，这其实并不是一个合理规划的品类最

理想的样子。所以我们在今年会花更多的时间去进行品类里面更加完整

的规格覆盖，包括功能的差异化，以及更多品类适应更多国家和市场标

准的版本覆盖。

5. 利润率优化上还有没有空间？

答:我们一直在进行降本增效，其实就是在各个维度以效率导向去推进各

项工作。国内在现在大环境的背景下，仍然会以比较谨慎的态度去做各

种投放，经营效率是可控的。海外是我们唯一在提升投放力度的业务，

希望换来收入的增幅。代工业务本身不需要太多的投放，更多得益于海



外市场的复苏给整体的制造效率和成本带来优化的空间。

6. 自主品牌海外业务在 23年全面由直营转为经分销是出于什么考虑？

内部感觉直营和分销模式的优劣势在哪里？

答：海外业务的直营和分销模式的确各有利弊：

直营代表着公司可以更加灵活高效的根据自身意愿进行渠道端运营，也

会有更加快速的响应结果。同时，这也需要一个非常成熟的管理系统、

非常专业的团队、对当地市场非常熟悉的打法去配合。如果这些能力都

具备，直营是对品牌来说更快速获取市场的模式。

分销的好处是可以相对更加容易找到对于当地市场有比较成熟经验和打

法的合作伙伴，它在过往积累的一些经验都可以成为我们的助力。但是

缺点在于往往需要花更多时间去寻找这些合作伙伴和管理这样的合作关

系。

我们在 22 年底做这个模式转换，是因为从公司的管理半径和时间精力的

角度来说，很难从自有团队能力上实现在国外这么多国家、这么多渠道、

这么多品类里从无到有的构建，所以就借由经分销模式希望能够以更快

的速度加大对更多国家和渠道的覆盖。

附件清单

（如有）
无

日期 2024 年 4 月 26 日


